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那天在广州，李老师对我们说：“你和经超是多友里唯一的一对夫妻„„你看，你

们连多二代都是成双成对的。”为了这份成双成对的优待，我们说什么也要贡献两篇冰

桶文 O(∩_∩)O 哈哈~，否则该愧对这双倍的情谊了。 

如果说恋人间难免有“人生若只如初见”的感叹，那多友间的情谊却是在期待更

多的“重逢”中积淀。我是 2015 年到的城大，仅仅是第二次参加多友大团聚，但却是

在半年多前就开始期待和规划。都说计划赶不上变化，邓理峰老师说我们是本届多友

会的“铁杆”，其实更多是给会务组造成了麻烦，心有愧疚。好在终于成行，我们也实

现了第一次带双宝以“多二代”身份亮相的心愿，要知道过去我是有多羡慕携带“多

二代”同行的老师们哪！多闻雅集不仅是一个学术共同体，它还是容纳了亲情、友情、

爱情的大家庭。李老师和师母给予每个人毫无偏狭的温暖和关爱是我们每年得以“重

逢”的向心力。 

 

 

 

 

（感谢张志安院长、罗宜虹老师提供照片） 

 

说起“重逢”，何尝不是大家努力创造的缘分。今年 4 月，我有幸参加了南京的

多闻论坛，虽是小范围的多友聚首，却是更具主题性的学术盛宴，让这个学术共同

体始终保持本色且方向明确。让人开心的是，现在每年各地举办的学术会议已经很

难不遇到多友了，并且比例已经增大到可以撑起半个会议的局面。何志武老师说的



“标签”对每个多友而言确是一种实实在在的身份认同，有了这个标签，即使不甚

相熟也可以很快打开心房，因为有“自家人”的信任感，无关利益。而且，每批多

友各自都形成了自己的小圈子，或松散或紧密，心里都相互装着彼此，只要到了有

他们的城市，就会想要联络见个面诉诉衷肠。这种心心念念想着某天一定要重逢的

情谊始终在多友间流转。 

 

 

 

而“重逢”也总能留给我们不少有形或无形的遗产。有形的不多说，每次会议的

主题演讲和大家的分享，总能以各种形式得以总结、成文，甚至发表于期刊。还有更

多无形的记忆和感动，只能片段式的用照片捕捉、用文字记录，我想这也是李老师希

望我们每次都能用文字留下记忆的初衷，化无形为有形，虽不能完整记录，却是每个

人不同的视角与感受，再拼凑起来又是对多友情的再诠释。2015 年我们在川西，隧

道口堵车 3 小时，大家三三两两点缀在路边的野花丛里各种摆拍，别有一番滋味。而

经历漫长跋涉后映入眼帘的壮美景色让一路的辛苦一扫而空，那松茸汤和烤串的滋味

似乎还在唇齿之间。今年我们没机会去下川岛，听说大家又有了被台风追赶的趣闻，

想来又是难忘的一次旅行。 

可惜我们还错过了“多二代”的集体合影，真盼望孩子快快长大，有那么美的旅

程，那么难忘的“重逢”在等着他们。 

2016 年 8 月 4 日于厦门 


